

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus

München, 31.08.2022

Lernort Baumschule: Tag der offenen Türe in der städtischen Baumschule an der Willibaldstraße

Antrag:

Das Baureferat (Hauptabteilung Gartenbau) wird gebeten, einmal jährlich einen Tag der offenen Türe in der städtischen Baumschule an der Willibaldstraße durchzuführen.

Begründung

Die städtische Baumschule an der Willibaldstraße ist bundesweit die einzige kommunale Baumschule in kommunaler Hand, die 100% biologisch produziert. Als essenzieller Bestandteil des Landschaftspark West fungiert die Baumschule als „grüne Lunge“ im Münchner Westen und ist ein wichtiges Naherholungsgebiet für die Stadtteile Laim, Pasing und Hadern. Die Baumschule ist in großen Teilen frei zugänglich und erfreut sich immer größerer Beliebtheit.

Bundesweit einzigartig ist auch das Expert*innenwissen der Mitarbeitenden der städtischen Baumschule, das unbedingt einer breiteren Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden sollte. So ist kaum bekannt, dass fast alle Bäume, die in der LHM im öffentlichen Raum für Ersatzpflanzungen benötigt werden (ca. 2000 Stück pro Jahr), aus dieser Baumschule entnommen werden. Jeder Baum im öffentlichen Raum, der in München gepflanzt wird, bekommt einen Wurzelraum von 36 m³, der mit einem eigens in der Baumschule gemischten Spezialsubstrat, das sich u.a. durch optimale Wasserspeicherfähigkeit auszeichnet, befüllt wird.

Ein Tag der offenen Türe kann einen wertvollen Beitrag dazu leisten, besonders Kindern und Jugendlichen dieses Wissen und viele Aspekte mehr, rund um den Baum zu vermitteln. Die Zusammenarbeit mit örtlichen Bildungsträgern wäre hier wünschenswert. Im Sinne einer Bildung für nachhaltige Entwicklung sollte die Baumschule künftig verstärkt Lernort für Kinder und Erwachsene sein.

Fraktion Die Grünen – Rosa Liste

Sibylle Stöhr
Mona Fuchs
Paul Bickelbacher
Florain Schönemann
Anna Hanusch
Christian Smolka
Julia Post